

Fiche action

N°11



Mettre en place un café planning

Domaine concerné : Action culturelle



Détails de l'action

Mise en place d'un café planning régulier (mensuel/bi-trimestriel) un jour de grande affluence (le samedi après-midi ?) pour sensibiliser, informer les publics autour de la sexualité et de la vie affective.



Origine de l'idée

Idée inspirée de ce qui se passe dans les bibliothèques universitaires qui ont des partenariats avec les services de santé universitaire (SSU) comme à la bibliothèque universitaire d'Angers. A Angers, ils ont mis en place les « lundi BU ». Une fois par mois ils choisissent un thème (la contraception, le sommeil, la nourriture, les addictions, etc.) et installent un stand dans le hall d'accueil de la BU. Les bibliothécaires préparent une sélection d'ouvrages en lien avec la thématique. Les personnes du SSU qui tiennent le stand vont à la rencontre des étudiant.e.s de passage pour discuter, leur proposer des jeux, des ateliers, etc. sur des thématiques choisies à l'avance.

Exemples d'actions proposées : présentation des différents exemplaires de contraceptifs sur une table, mise à disposition de préservatifs, jeux sur les IST, grande roue avec des questions sur le consentement, retour sur des exemples de phrases ou de situations qui ont été rapportées par les étudiant.e.s pour en discuter, un petit théâtre en bois et papier (kamishibai) avec des visuels de situation pour parler de harcèlement.

Objectifs

- Renforcer l'information auprès des publics dans le domaine de la santé sexuelle.
- Faire connaître l'existence des différents espaces d'accueil du planning familial et des structures de soins spécialisés dans le domaine, situés à proximité de la bibliothèque.
- Participer à dédramatiser ces sujets, à ne pas en faire un tabou ou un sujet de honte.

Matériel

A voir avec les personnes qui viennent : tables, chaises, stylos, feutres, paperboard...

Prévoir de quoi restaurer les personnes qui viennent animer le stand.

Autres pistes ou pistes complémentaires

- Intervention qui peut prendre d'autres formes en fonction de ce qui les intéresse : ateliers thématiques, groupe de discussion, etc.
- Les acquisitions et valorisations des collections pourront se faire en lien avec les actions proposées.
- Si le planning familial n'est pas intéressé par la proposition, il est possible de contacter d'autres centres de santé qui pourraient être intéressés par la démarche.